
Réunion Conseil de Quartier Bas des Pentes Presqu’île 

30 Novembre 2021 de 18h30 à 20h. Mairie du 1er Arrondissement. 

 

Participants (à compléter) 

Co-Présidents : O.BARNET / C. RIALLAND / S.VERJAT 

Elus : JC MORIN / B.PINOTEAU 

Membres : une quinzaine de membres dont des nouveaux 

Invités : K.MOKRANI 

 

Présentation de projets 

1/ Présentation du projet APIC (Kemal MOKRANI) : faire du lien social à partir d’un évènement culturel 

avec la participation des habitants par Kemal. Périmètre 1er arrondissement, toutes activités culturelles. 

Evènement à mettre en place avec les différentes structures associatives, culturelles et collectif ( par 

exemple Place Chardonnet) . Occuper l’espace public comme les places. Le soutien Les 3 conseils de 

quartier sera sollicité 

 Vote : A l’unanimité, le CdQ Bas des Pentes Presqu’île est partant pour soutenir le dossier APIC 

(Dossier à rendre avant le 22 janvier 2022) 

2/ Club International et Culture (Mr BERNARD). L’Association AIAC (500 adhérents) valorise à 

l’international les artistes, le design, l’architecture et notamment le faire valoir le savoir-faire Lyonnais à 

(Afrique, Chine).  Mr Bernard est aussi Président du Club International et Culture qui cherche un lieu 

pour créer le siège social de l’association et souhaite mettre en place un projet participatif. Possibilité 

d’avoir des subventions pour réhabiliter des bâtiments. 

 L’idée est plaisante pour le CdQ mais à ce stade du projet, cela ne relève pas de notre périmètre 

d’intervention. JC MORIN conseille Mr BERNARDde prendre rv avec le cabinet du Maire  

 

Bilan des Commissions 

- Galerie des Terreaux (C.RIALLAND): remerciements d’avoir cité l’implication du CdQ sur le sujet 

dans la revue trimestrielle de la M1. La commission sera lancée en janvier 2022 car 3 autres 

commissions sont déjà en cours. B.PINOTEAU précise qu’il a entamé les démarches pour 

organiser une visite en janvier. Carol demande un compte rendu sur l’état du dossier. Bertrand 

propose de faire une Présentation du dossier avant la visite. Commission avec 16 participants : 

Antoine Neto + Carol Rialland en tête de pont pour la lancer. 

 

- Marché de fin de journée (O.BARNET) : Pas de commission active pour le moment. B. PINOTEAU 

précise que la DECA a bien la demande. Le travail de refonte des règlements des marchés arrive 



à son terme : c’était un préalable à la création de tout nouveau marché. B.Pinoteau confirme la 

volonté des élus que ce projet aille à terme. O.BARNET rappelle que les producteurs doivent être 

prévenus à l’avance pour prévoir les quantités suffisantes (temps d’élevage, de pousse…) 

 

- Fresque Mur Angle Terme / Ste Catherine (C.RIALLAND) Commission de 5-6 personnes qui a 

bien avancé. L’artiste peintre est identifié :  Mory Ouatara. Il va reproduire le projet sélectionné 

parmi les travaux des étudiants Martinière Diderot. Plusieurs devis d’échafaudage en cours 

(négociation de prix). Dossier préalable auprès des ABF en cours de relecture, Régies Mouton et 

Caron à rencontrer. JC Morin informe sur la stagnation autour du coffret et indique qu’une étude 

d’extension de l’espace vert est en cours. 

 

- Piétonnisation (A. NETO) 16 membres . Une première réunion de libre expression autour de la 

piétonnisation : avantages, craintes… Une deuxième sur les nouveaux usages dans l’espace 

public libéré. Prochaine réunion le 7 décembre : quelle est la place de la voiture dans l’espace 

piétonnisé ? Pour l’instant, les réflexions sont sans contraintes techniques, financières ou 

spatiale. Il conviendra ultérieurement de se rendre sur le terrain dans chacune des rues. JC 

Morin demande que la commission réfléchisse sur la méthode de concertation pour influer sur la 

Métropole. JC Morin demande de penser à solliciter les informations qui manquent 

(statistiques : combien de gens ont besoin de garer leurs véhicules…) pour confronter la 

perception des riverains à la réalité. En terme de délai, JC MORIN demande d’avoir des 

conclusions au mois de février 2022. 

 

- Expérimentation Rue Leynaud (S.VERJAT) Une première visite de terrain a permis de relever les 

dysfonctionnements entre la Grande Côte et St Polycarpe : fanions, tags, locaux vacant, potelets 

& corbeilles manquants,…. Un fichier de suivi est en place. Les demandes ont été faite par 

TodeGo pour ce qui relève du service public. Le service voierie de la Métropole a contacté par 

téléphone S.VERJAT pour expliquer que compte tenu de la fréquence (parfois quotidienne) à 

laquelle les potelets sont arrachés et de consignes « venant d’en haut » les potelets ne seront 

pas remplacés 1 pour 1 (contrainte financière). S.VERJAT rappelle que les potelets contribuent à 

la mise en sécurité des piétons et des vitrines lorsqu’un conducteur roule trop vite ou perd le 

contrôle de son véhicule tel que c’est arrivé il y a 3 semaines au niveau de St Polycarpe. La 

sécurité est une priorité sur cette rue étroite : le traffic routier a augmenté de 30% avec la 

fermeture de la rue des Capucins et les excès de vitesse les nuits de fin de semaine sont monnaie 

courante. O.BARNET propose de remplacer le potelets par des barrières. 3 participants ne sont 

pas favorables car les riverains y attachent leurs vélos, ce qui gène la déambulation des piétons. 

JC Morin propose d’avoir avec le CdQ une réflexion spécifique sur la sécurisation de la Rue 

Leynaud et réfléchit tout haut « Faut il accélérer la piétonnisation de la rue Leynaud en partant 

de la place du Forez ? » 

 

Echos sur le réaménagement de Montée St Sébastien à chaud (une semaine de mise en service):  



Retour variés mais dans l’ensemble, les riverains apprécient le changement. Les usagers du plateaux 

seraient mécontents. La gestion des 2 roues motorisés restent un sujet de préoccupation et le mobilier 

urbain a déjà été adaptée. La vidéoverbalisation devrait être mise en place par arrêté municipal. JC 

Morin précise que l’aménagement est transitoire (comme celui au bout de la rue des Capucins) et qu’un 

grand projet d’apaisement est prévu jusqu’au boulevard de la Croix-Rousse. 

 

Points divers :  

- Les potelets en élastomère coutent plus cher que ceux en fonte. 

- C.COSTE et C.RIALLAND relatent la difficulté des pompiers et des forces de police lorsqu’il faut 

enlever les barrières au bout de la rue des Capucins. Il y a eu le cas lors du vide grenier fin 

octobre. Demande la possibilité de mettre des potelets rétractables ? 

- Concernant les vélos ventouse, une cellule passe régulièrement et emmène les vélos à la 

fourrière à Rillieux (stock de 7000 vélos actuellement) 

- Réunion avec les acteurs sécurité de Lyon prévue sur février avec les 3 conseils de quartier. 

L’objectif est de présenter les dispositifs. JC Morin donnera la date dès que connue. 

- Demande de JC Morin que chacun participe à la concertation sur la rive Droite. 

Communication interne et externe : non abordé faute de temps. 

Prochaines Dates :  

- 7 décembre : réunion de la commission Piétonnisation en M1 

- 16 décembre : moment convivial avec les autres CdQ. Chacun apporte quelque chose à partager. 

Lieu à confirmer 

- 11 ou 18 janvier 2021 : prochaine réunion du conseil de quartier. Date à confirmer 

 


